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Turnverein 1898 Alsbach e. V. 

Protokoll zur Mitgliederversammlung am Donnerstag, 30. März 2023 
Sonnensaal des Bürgerhauses in Alsbach 

Anwesend: 33 Mitglieder 

Beginn der Veranstaltung: 19:05 Uhr 

Die Mitgliederversammlung wird vom Vorsitzenden des Vereinsrates Georg Rausch geleitet. 

1. Eröffnung und Feststellung der Tagesordnung 

Georg Rausch begrüßt die anwesenden Vereinsmitglieder und eröffnet die Versammlung auf der 
Grundlage der Tagesordnung gemäß Einladung. Gegen die Tagesordnung gibt es keine Einwände. 

2. Feststellung der fristgerechten Einladung 

Die Einladung erschien satzungsgemäß am 15.03.2022 im “Darmstädter Echo” und damit mehr als  
2 Wochen vor der Veranstaltung. Darüber hinaus erhielten die Mitglieder fristgemäß eine Einladung  
per E-Mail und sie war auch auf der Homepage eingestellt. 

3. Totenehrung 

Wir gedenken namentlich der seit der letzten Mitgliederversammlung am 01.04.2022 verstorbenen 
Mitglieder des Vereins. 

4. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Anwesenheitsliste mit Unterschriften liegt der Versammlungsleitung vor. Mit anwesenden 33 
stimmberechtigten Mitgliedern ist die Versammlung beschlussfähig. Gegen diese Feststellung gibt es 
keine Einwände. 

5. Bericht des Vereinsrates 

Der Bericht des Vereinsrates wird vom Vorsitzenden Georg Rausch vorgetragen.  
Erste Feststellung: Corona quält uns nicht mehr! 
Zweite Feststellung: Der furchtbare Krieg in der Ukraine ist noch nicht vorbei! 

Für unsere Angebote gibt es nur noch aus Kapazitätsgründen (aber nicht mehr wegen der Corona-
Vorschriften) Teilnehmerbeschränkungen. 

Der Melibokuslauf fand mit guter Resonanz statt. In diesem Jahr ist er für den 11. Juni mit einer 10- und 
einer 20 km-Strecke geplant. Es werden Helfer für Anmeldung, Strecke und Abschluss gesucht. 

Am 16. und 17. Juli 2022 fanden Vereinsmeisterschaften (mit Abendessen und Übernachtung) in und an 
der Hinkelsteinhalle statt. Diese sind bei den Teilnehmern sehr gut angekommen, die Stimmung war 
bestens. Es war eine gute Abwechslung in Zeiten von Corona! 

Auch unsere Jahresabschlussfeier in der Melibokushalle konnte wieder stattfinden, und zwar mit gutem 
Programm, gutem Besuch und guten sportlichen Beiträgen. Selbst unsere Line Dancer waren dabei! 

Die nach einem Brandanschlag auf unseren Geräte-Container an der Hinkelsteinhalle geprüfte Video-
Überwachung wurde verworfen: wir sind zu dem Ergebnis gekommen, dass wir damit auch nicht besser 
geschützt sind. 

Mit der Beseitigung der Unzulänglichkeiten unserer Dachfenster in der Hinkelsteinhalle wurde nunmehr 
ein örtlicher Handwerksbetrieb beauftragt. Alle bisherigen Nachbesserungen waren bekanntlich nicht 
erfolgreich. 

Nach verschiedenen unbefriedigenden Angeboten für eine Photovoltaik-Anlage auf dem südlichen Dach 
der Hinkelsteinhalle wurde nunmehr nach Anregung und Vermittlung durch ein Vereinsmitglied eine 
solche Anlage beauftragt. Sie hat eine Gesamtleistung von 11,62 kWp und einen Speicher mit einer 
Kapazität von 11 kWh. Die Anlage ist autark, d.h. sie ist auch bei Ausfall des lokalen Energieversorgers 
betriebsfähig. Die Montage der Module erfolgt derzeit durch unsere Mitglieder Laura und Christian Karch 
unter Mitwirkung weiterer Vereinsmitglieder. Laura und Christian spendeten ihren Lohnanteil an dem 
Auftrag dem Verein, was von der Mitgliederversammlung mit starkem Beifall bedacht wird. Eine 
Förderung durch den Landessportbund Hessen ist beantragt. 

Infolge der Trockenheit im Sommer 2022 musste der Rasen an der Hinkelsteinhalle saniert werden. Es 
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wird davon ausgegangen, dass die Rasenfläche für dieses Jahr gut vorbereitet ist. 

Georg teilt mit, dass der Verein ständig auf der Suche nach neuen Übungsleiterinnen und Übungsleitern 
und neuen Angeboten ist. 

Nach dem Ausscheiden von Dieter Vogel und Peter Haberle aus ihrem aktiven Engagement wurden 
diese vom Vereinsrat zu Ehrenmitgliedern des TV ernannt. Peter war 32 Jahre Leiter der Abteilung 
Tischtennis, welche sich in dieser Zeit einen Namen unter den Anhängern dieser Sportart in unserer 
Region gemacht hat. Sein Nachfolger wird Heiko Aschenbach. Dieter hat 27 Jahre unseren Stützpunkt 
zur Erlangung des Deutschen Sportabzeichens erfolgreich geleitet und aktiv an der Organisation des 
Melibokuslaufs mitgewirkt. Seine Nachfolgerin ist Kornelia Wisnewski, wie bisher unterstützt von 
Siegfried Neumann. 

Im Februar fand eine Feier für die aktivsten Mitglieder unseres Vereins statt, in deren Rahmen auch die 
Ehrung von Dieter und Peter erfolgte. 

Die Berichte der einzelnen Abteilungen waren zusammen mit der Einladung versendet worden, damit die 
Mitgliederversammlung zügig durchgeführt werden kann und Zeit für einen anschließenden kleinen 
Umtrunk verbleibt. Fragen können jetzt oder auch in der Aussprache (Tagesordnungspunkt 8) gestellt 
werden. 

Der Vorsitzende des Vereinsrates dankt allen Übungsleiterinnen und Übungsleitern, allen Mitgliedern 
des Vereinsrates (eingeschlossen die Abteilungsleiterinnen und Abteilungsleiter) und allen Helferinnen 
und Helfern bei den Sportangeboten und anderen Aufgaben. 

Georg stellt fest, dass wir gut aufgestellt sind und gute Angebote machen. Er erklärt, dass es ihm Spaß 
macht, dem Verein vorzustehen! 

Der Bericht wird mit ein paar Eindrücken aus dem vergangenen Jahr mit einer Präsentation von 
entsprechenden Fotos abgeschlossen. Diese beinhalten auch neue Übungsleiterinnen und Übungsleiter 
sowie neue Angebote. 

6. Kassenbericht 2022 

Der Kassenbericht wird von Werner Ritt vorgetragen. Der Bericht liegt der Versammlung als Ausdruck in 
ausreichender Anzahl vor. Der Vortrag des Berichts wird durch Projektionen für Einnahmen, Ausgaben, 
Jahresergebnis und Finanzvermögen transparent unterstützt. Einnahmen und Ausgaben werden 
detailliert erläutert. Unsere Rücklagen können um 10.500 € erhöht werden. Es ist weiterhin von einer 
sehr guten Finanzlage auszugehen. 

7. Berichte der Rechnungsprüfer zum Kassenbericht 

Prof. Dr. Uwe Langbein trägt den gemeinsam mit Dr. Wolf Lehmann erstellten Bericht zur Kassenprüfung 
für das Geschäftsjahr 2022 vor: Der Kassenbericht von Werner lag den Kassenprüfern vor. U.a. wird im 
Prüfbericht ausgeführt: „Die Einnahmen und Ausgaben, die Finanzwerte sowie die Finanzentwicklung 
zeugen von einem sorgfältigen Umgang mit dem Vereinsvermögen“. Die am 01.03.2022 durchgeführte 
Kassenprüfung ergab keinerlei Anlass für eine Beanstandung. Der Verein verfügt über eine solide 
wirtschaftliche Basis. Die Kassenprüfer empfehlen deshalb der Mitgliederversammlung die Entlastung 
des Vorstandes hinsichtlich der Mittelverwendung des Vereinsvermögens, der Rechnungslegung sowie 
der Führung der Geschäfte des Vereins.“ 

8. Aussprache 

Zum Bericht des Vereinsrates, zu den Berichten der Abteilungen, zum Kassenbericht und zum Bericht 
der Kassenprüfer gibt es keine Wortmeldungen. 

Georg lobt an dieser Stelle die Arbeit von Heinz Lautenschläger für Schriftführung und Dokumentation. 

9. Entlastung des Vereinsrates für das Jahr 2022 

Bei Stimmenthaltung der anwesenden Mitglieder des Vereinsrates wird der Vereinsrat einstimmig für das 
Geschäftsjahr 2022 von den anwesenden Vereinsmitgliedern entlastet. 

10. Wahl der Vereinsratsmitglieder 

Heinz Lautenschläger übernimmt die Funktion des Wahlleiters für die Wahl des Vorsitzenden des 
Vereinsrates und schlägt Georg Rausch als Kandidaten vor. Es gibt keine weiteren Vorschläge. Georg 



3 

 

Rausch erklärt seine Bereitschaft zur Kandidatur. Der Kandidat wird in offener Abstimmung ohne 
Gegenstimmen und bei einer Enthaltung zum Vorsitzenden des Vereinsrates gewählt. Georg Rausch 
nimmt die Wahl an. Starker Beifall der Anwesenden! 

Der wieder gewählte Vorsitzende des Vereinsrates übernimmt die Leitung der Versammlung und die 
Wahl der weiteren Vereinsratsmitglieder. 

Die vorgeschlagenen Mitglieder des Vereinsrates werden mit folgenden Ergebnissen einzeln gewählt: 

Christiane Mojik als stellvertretende Vorsitzende  ohne Gegenstimmen, 1 Enthaltung 
Günter Effinowicz als stellvertretender Vorsitzender  ohne Gegenstimmen, 1 Enthaltung 
Ilse Effinowicz, Mitgliederverwaltung                 ohne Gegenstimmen, 1 Enthaltung 
Marina Rieg, Mitgliederverwaltung                 ohne Gegenstimmen, 1 Enthaltung 

Werner Ritt, Finanz- und Rechnungswesen               ohne Gegenstimmen, 1 Enthaltung 
Dr. Heinz Lautenschläger, Schriftführung, Dokumentation             ohne Gegenstimmen, 1 Enthaltung 
Die Besetzung der Funktion Internetauftritt ist noch offen.  
Ilsemarie Netzer, Kommunikationsausschuss             ohne Gegenstimmen, 1 Enthaltung 

Florian Schwarz, Laufveranstaltungen              ohne Gegenstimmen 

Die gewählten Mitglieder des Vereinsrates nehmen die Wahl an. 

11. Wahl der Rechnungsprüfer 

Die vorgeschlagenen Rechnungsprüfer für das neue Geschäftsjahr werden mit folgenden Ergebnissen 
gewählt: 

Prof. Dr. Uwe Langbein      ohne Gegenstimmen, 1 Enthaltung 
Dr. Wolf Lehmann       ohne Gegenstimmen 
Die gewählten Rechnungsprüfer nehmen die Wahl an. 

12. Bestätigung der Abteilungsleiter 

Die in ihren Abteilungen bereits gewählten Abteilungsleiter werden einstimmig bestätigt: 

Tischtennis     Heiko Aschenbach         
Turnen - Wettkampf und Breitensport Sandra Mayer                     
Turnen - Fitness und Gesundheit  Christiane Mojik                  
Handball     Christine Vogt                     
Wandern     Ortrud Ross                     
Leichtathletik     Mark Suppelt                     

Gemäß Satzung sind die Abteilungsleiter Mitglieder des Vereinsrates. 

13. Beschlussfassung über weitere Anträge und Verschiedenes 

Weitere Anträge zur Beschlussfassung liegen der Versammlung nicht vor. 

Es werden Fragen zur Publikation neuer „Kursangebote & Specials” und aktueller Kurse des Turnvereins 
auf der Startseite der Homepage erläutert. Des Weiteren wird auf die „Anmeldung zu den 
Übungsstunden“ (Zeitpunkt der Anmeldung und Funktion der Warteliste) eingegangen. 

Es wird ein verbessertes Design der Webseite des Turnvereins angeregt. 

Es wird auf die Unterstützung des DOSB für Neueintritte hingewiesen. Hierzu gibt es auch eine 
Erläuterung und einen Einwahllink auf der Homepage des TV.  

Georg Rausch überreicht Ehrungsurkunden für 40 und 25 Jahre Vereinsmitgliedschaft sowie an Edgardo 
Leys für 20 Jahre als Übungsleiter für Leichtathletik und Nordic Walking. 

Georg Rausch dankt den anwesenden Mitgliedern und beendet die Versammlung mit einer Einladung zu 
einem kleinen Umtrunk. 

 

 

 

Dr. Heinz Lautenschläger    Georg Rausch 
Schriftführer      Leiter der Versammlung 


